noblemente soporta, ha caído en cama, postrado por fuerte calentura. Desde el primer momento de su enfermedad se trasladó al palacio Loredán su cuñada, la condesa Olga Mocanigo, princesa Windisch-Gratz, que instalada á su cabecera, le atiende con la solicitud de una hermana de la Caridad. S. A. la duquesa de Mecklembourgo, agitada por el estado de su esposo, llegó también anoche á Venecia, acompañada de su tío el principe Roberto Windisch-Gratz, alojándose, igualmente, en el palacio de D. Carlos.

Gracias á Dios, la calentura, combatida sin pérdida de tiempo, va disminuyendo, y, según las previsiones facultativas, la dolencia podrá ser vencida dentro de breves días si no se presentan complicaciones, que nin-

gún sintoma anuncia todavía.

El pasado miércoles tuvo el Duque de Madrid el dolor de recibir un telegrama del archiduque Carlos Salvador, padre político de la archiduquesa Blanca, participádole que aquella mañana había fallecido en Arco su hija la archiduquesa María Antonieta.

La virtuosa princesa, arrebatada por una larga y penosa dolencia al cariño de los suyos en la flor de la edad, pues apenas contaba diez y seis años, estaba más madura para el cielo que para el mundo.

Su muerte prematura será muy llorada por los jóvenes esposos de Lemberg, que la amaban entrañable-

Los Infantes D. Alfonso y Doña María de las Nieves

han partido ya para su acostumbrado viaje de invierno. Antes de dejar á Graz, SS. AA. RR. han ofrecido á la aristocracia estiriana el baile de que hablé en mi carta anterior, y que ha resultado brillantísimo, como no podía menos de ser, dada la amabilidad exquisita de los Infantes y la proverbial suntuosidad de sus recepciones.

Más de 300 eran los invitados, que permanecieron hasta la madrugada en la villa Nieves, transformada de arriba abajo en un invernadero admirable.

El Infante bailó el cotillón con la condesa de Hartenau, espesa del ex principe de Bulgaria, el heróico Alejandro de Battemberg.

El conde de Ayanz, que queda en libertad los meses que dura el viaje de sus altezas reales, piensa pasar este tiempo en España, según tengo entendide; pero antes vendrá à presentar sus respetos al Rey en Venecia, donde es esperado esta tarde misma.

Al baile de la Villa Nieves había precedido una recepción del gobernador de Graz, á la cual habían sido invitados los Infantes, que la honraron con su presencia, siendo, como siempre, obsequiadisimos por

las autoridades austriacas.

La presente semana han sido recibidas en el palacio Loredan dos distinguidas familias del Ecuador y del Perú que, de paso en esta ciudad, no querian abandonarla sin presentares al augusto proscripto.

Amedida que la fecha de las elecciones se acerca, y con ella el momento en que las palabras deben ceder el paso à los hechos, aumenta la gratitud del Duque de Madrid hacia los fieles carlistas que con tanta abnegación responden á sus deseos, y dan sus nombres como bandera en diferentes distritos á nuestros electo-

La presentación por Azpeitia del Sr. Olazábal, modelo de cristianos y de caballeros, satisface uno de sus más ardientes votos, el de que el distrito de Azpeitia continúe siendo dignamente representado en el Congreso con su noble y no interrumpida tradición carlista.

Al lado de ese nombre, tan querido y tan significado en nuestra causa, ha visto Don Carlos, con no menos placer, los de otros candidatos todavía no nombrados en estas correspondencias, como los de los Sres. Vidal y Morales, Trelles y Bolaños, Rezusta y Castillo de Piñeyro, Cura y Mella, Ordóñez y Laguna, Llorens y marqués de Reguer, etcétera, etc.

A alguno es posible que olvide mi flaca memoria; pero à ninguno olvida el agradecido corazón del Duque de Madrid, ide cuyos augustos labios he tenido el honor de oir palabras de elogio y de reconocimiento para todos los candidatos patrocinados por el marqués de Cerralbo, que con tan exquisito tacto y tan recto sentido patriótico ha sabido satisfacer los deseos y llenar las necesidades de cada distrito.

MARCOS LAGUNA.

SECCION DE NOTICIAS

El día 22 del corriente falleció en esta villa D. Santiago Cebadera y Ayala, padre del Sr. Juez de instrucción de este

Damos á dicho señor y á su distinguida familia el más sentido pésame.

El sábado falleció en esta villa doña Blasa Rabadáa, madre de nuestro querido amigo D. Eusebio Cornejo.

Enviamos á dicho señor nuestro más sentido pésame.

A pesar de la avanzada edad de León XIII, de sus numerosas ocupaciones y de los grandes cuidados de su cargo, reza todas las noches el Rosario, perteneciendo á la Asociación del Rosario perpetuo de la diocesis de Moulins, habiendo escogido para rezarlo la hora de diez á once de la noche. ¿Quién podrá, después del ejemplo que nos dá Su Santidad dejar de cumplir con tan preciosa devoción?

El Ilmo. Sr. Obispo-Prior ha dado ciento veinticinco pesetas de limosna, para atender á las necesidades de la Santa Obra del Catecismo de niñas de la capital.

Decálogo del podador.-Hé aquí lo que sobre la importantísima operación de la poda ha escrito el ilustrado doctor Aducco en un periódico italiano:

1.º El reparto uniforme de los jugos nutritivos por las ramas de una planta favorecer su vigor en grado sumo el equilibrio completo entre el desarrollo de las ramas, y el de las raíces regula el vigor y la duración de una planta.

2.º La savia tiende siempre á salir lo más verticalmente posible de las raíces y de alli se acumala en abundancia en las ramas erguidas, con preferenia á las otras. En cada rama tiende más pronto á afluir hacia el extremo; así es que si no se la despunta, desarrolla más la yema terminal que cualquiera otra lateral.

3.º Para acercar una rama al centro de la planta y darle nuevo vigor, se desmocha de modo que la última yema mire hacia el interior. Al revés debe dejarse que mire hacia afuera si se trata de alejar la rama del centro y atenuar su

4.º Cuando se podascorto una rama se obtienen de ella brotes más robustos que si se la deja larga. Si se suprime una rama, la savia que debía subir por ella se reparte en favor de las ramas y brotes vecinos.

5.º Todas las ramas á que afluye mucha !savia dan más madera que fruto; lo contrario sucede con las ramas escasamente nutridas. Una planta debe producir más madera que fruto hasta cierta edad; más adelante, ji más fruto que ma-

6.º Cuando más dificultades encuentra la savia en su curso, más yema y brotes fructíferos produce en la rama.

7.º La rama despuntada completa bastante mejor sus ojos y brotes fructiferos.

8.º Si la producción forzada de fruto esquilma lasplanta, la de la madera la vigoriza.

9.º Todo cuanto llama la afluencia de la 'savia hacia la parte celular de la corteza (ligaduras, fincisiones, etc.) provoca en aquel punto la formación de yemas adventicias, que pueden ser de gran utilidad al podador inteligente.

10. Cuando el podador deje la planta, cuide de que se haya quitado lo seco, que queden limpios los tallos, como buen remedio, y la supresión de todo lo supérfluo.

De un colega:

«Los periódicos de Milán hablan de la presencia en Italia de Jack el destripador, eque reside factualmente en Parma.

»El procurador del rey ha notificado al Gobierno inglés las señas que ha recogido respecto á Jack y espera nuevas instruciones para arrestarlo.

»Según se dice, Jack el destripador refirió á una mujer que había cometido varios crimenes con un fin científico y que formaba parte de una asociación de médicos que se ocupa especialmente de la cuestión de la fecundación artificial.»

Se hallan vacantes:

En 'la facultad de derecho de la Universidad central, la catedra de hitoria y disciplina de la Iglesia, dotada con 4.500 /pesetas anuales.

En la escuela provincial de Bellas Artes de la Coruña, la plaza de ayudante numerario de dibujo de figura y adorno,

En la Escuela de Bellas Artes de Valencia la plaza de Ayudante numerario de la cátedra de dibujo lineal, primer curso, con 999 pesetas.

En la Escuela provincial de Bellas Artes de Granada la cátedra de Aritmética y geometría del dibujante, con 3.000

En la facultad de farmacia de la Universidad de Santiago la catedra de mineralogía y zoologia aplicadas á la farmacia, con 4.5000 pesetas.

El trancazo está acabando de dar la vuelta al mundo. Ahora esta haciendo miles de víctimas en China. Los casos que hay este invierno en Europa son relativamente poco numerosos y de carácter benigno.

Un telegrama de París refiere que un individuo bien vestido, después de haberse empapado el traje de petróleo y haberse llenado los bolsillo de fesforos, ha entrado en la iglesia de San Miguel del Havre, y cuando se celebraba el santo sacrificio de la Misa, se pegó él mismo fuego á su traje.

La escena fué horrorosa. Los fieles huían despavoridos, y el cura de la iglesia, queriendo apagar el incendio de este loco, sufrió graves quemaduras.

En el espacio de un cuarto de hora este alucinado quedó hecho un carbón, no sin causar grandísimo orror con los alaridos que daba.

MERCADO DE VINOS.

En la pasada semana han salido de esta estación 115 vagones cargados de vino.

PRECIOS DEL MERCADO.

16 á 17 rs. arroba.
10 á 11 » »
á 59 w *
4 1 0 0
38 á 40 » fanega.
28

Anuncios preferentes.

de una viña de 7.000 vides, mitad negro, con 40 plantones, en el sitio llamado de los Cabezuelos, término de Membrilla.

Informes en esta imprenta.

Se vende

una finca en este término titulada El Marañon, que consta de 170 fanegas de tierra de labor; dos olivares con 1500 olivas; una viña de siete verdores, con 4.000 vides; un pedazo de tierra con árboles blancos y negros y de todas edades; una huerta de 27 celemines, que se riega con agua de pié; un juego de corrales con su choza, para encerrar ganado; una era de emparvar, y una casa con diez pesebres, para diez pares de mulas, con buena cámara y buen pajar; hay pozos y fuentes abundantes con riquisima

Dicha finca linda por S., M., y P., con don Pedro España y sus hermanos políticos señores Cantalejo; y N. herederos de D. José Valero; en el centro de lo más de ella, propiedad del Exemo. Sr. D. Pedro Carrascosa, todos vecinos de Manzanares.

Para tratar de ella, dirigirse á Manzanares, calle de las Tompas, número, 10, á D. Bartolomé López Peláez.

BALSAMO BROWNE

Eficacísimo y singular remedio. comprobado por la observación y experiencia de infinidad de distinguidos profesores, para la curación pronta y segura de toda clase de úlceras, por inveteradas que sean, heridas por armas de fuego y demás causas traumáticas, quemaduras, grietas, fisuras, sabañones ulcerados, para las herpéticas, etc., etc., para los dolores reumáticos y neurálgicos, irritaciones á la garganta, orina, hígado, tnmores frios, postemas, escrófulas, golondrinos, lobanillos, uñeros, erupciones sin dejar berrugas, callos recalentados y otra porción de enfermedades, tanto externas como internas.

Cuéntanse por millares las curaciones obtenidas con este precioso medicamento, llamado á prestar grandes servicios á la humanidad paciente.

No debe faltar en ninguna casa un bote ó caja por lo menos como medida preventiva. Su coste es Cator-CE REALES cada bote y cinco cada caja; llevando DOCE, se hace un descuento del DIEZ POR CIENTO; el pago se acompañará al pedido, siendo para provincias de cuenta del que lo haga el importe de remisión.

Pueden dirigirse con los pedidos, á la CALLE DE LOS ESTUDIOS, 17, PRAL. IZQUIERDA. - MADRID.

VALDEPEÑAS: IMP. EL PROGRESO INDUSTRIAL. Escuelas, 8.